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ABSTRAK 

Zainul Muttaqin, Konsep Akidah Ahlussunnah wal Jama’ah Menurut Habib 

Utsman bin Yahya dalam Kitab Sifat Dua Puluh dan Implikasinya dalam 

Pembelajaran PAI. Skripsi. Jakarta: Program Studi Pendidikan Agama Islam, 

Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta, Mei 2022. 

 Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan dan menganalisis konsep 

ketuhanan, konsep takdir dan ikhtiar dan konsep kerasulan menurut Habib Utsman bin 

Yahya dalam Kitab Sifat Dua Puluh. Penelitian ini melalui analisis dari salah satu karya 

Habib Utsman bin Yahya yakni kitab Sifat Dua Puluh yang berisikan pengantar teologi 

Islam untuk mengetahui konsep teologis Ahlussunnah wal Jama’ah yang terkandung 

dalam kitab Sifat Dua Puluh.  

 Penelitian ini menggunakan jenis penelitian kualitatif deskriptif dengan 

menggunakan pendekatan studi Pustaka (library research) yang mendeskripsikan 

konsep akidah Ahlussunnah wal Jama’ah menurut Habib Utsman bin Yahya dalam 

kitab sifat dua puluh. Sumber data diperoleh dari Kitab Sifat Dua Puluh karya Habib 

Utsman bin Yahya, kitab-kitab lain karya Habib Utsman bin Yahya, hasil wawancara 

dan analisis secara mendalam. Teori yang digunakan adalah teori teologis Islam yang 

dikemukakan oleh Ahmad Hanafi dan teologis al-Asy’ariyah al-Maturidiyah sebagai 

cikal bakal Ahlussunnah wal Jama’ah.  

 Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa dalam kitab Sifat Dua Puluh Habib 

Utsman bin Yahya memiliki paham teologis Ahlussunnah wal Jama’ah al-Asy’ariyah 

yang dapat diketahui dari beberapa indikasi: (1) Dalam Kitab Sifat Dua Puluh. Habib 

Utsman bin Yahya menjelaskan dalam kitabnya mengenai konsep ketuhanan ialah 

dengan mempercayai jika Allah memiliki sifat-sifat selaras dengan teologis 

Ahlussunnah wal Jama’ah yang dibawa oleh al-Asy’ariyah dan al-Maturidiyah yang 

sepakat jika Tuhan memiliki sifat di samping memiliki dzat. (2) Dalam kitab Sifat Dua 

Puluh terkait konsep takdir dan ikhtiar pada prinsipnya segala sesuatu di alam semesta 

ini terjadi memang atas kuasa Allah, akan tetapi manusia diberi daya untuk berikhtiyar 

berbuat menggapai ketetapan dan takdir dari Allah tersebut, hal ini sesuai dengan 

konsep kasyab. (3) Dalam kitab Sifat Dua Puluh mengenai konsep kerasulan di dalam 

dijelaskan mengenai sifat-sifat yang wajib ada pada Rasul berjumlah empat sifat yaitu 

shiddiq, amanah, tabligh, fathanah. Sifat yang mustahil ada pada diri seorang rasul 

berjumlah empat sifat yaitu kidzib, kitman, khiyanat, baladah dan sifat jaiz ada pada 

Rasul hanya berjumlah satu sifat, yaitu al-A’radh al-Basyariyah. Implikasi pada 

pembalajaran PAI masuk pada materi jenjang sekolah menengah pertama dan 

menengah atas. 

Kata Kunci: Ahlussunnah wal Jama’ah, Habib Utsman bin Yahya, Kitab Sifat 

Dua Puluh 
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ABSTRACT 

Zainul Muttaqin, The Concept of Ahlussunnah Wal Jama'ah Creed According to 

Habib Uthman bin Yahya in the Book of Sifat Dua Puluh and Its Implications in 

PAI Learning. Thesis. Jakarta: Islamic Religious Education Study Program, 

Faculty of Social Sciences, Jakarta State University, May 2022.  

 This research aims to describe and analyze the concept of divinity, the concept 

of destiny and endeavor and the concept of apostolate according to Habib Uthman bin 

Yahya in the Book of Sifat Dua Puluh. This research is through analysis of one of habib 

Uthman bin Yahya's works, namely the book of Sifat Dua Puluh contains an 

introduction to Islamic theology to find out the theological concept of Ahlussunnah wal 

Jama'ah contained in the book of Sifat Dua Puluh.  

 This research uses a type of descriptive qualitative research using a library 

research approach that describes the concept of Ahlussunnah wal Jama'ah according to 

Habib Uthman bin Yahya in the book of Sifat Dua Puluh. Data sources are obtained 

from the Sifat Dua Puluh by Habib Uthman bin Yahya, other books by Habib Uthman 

bin Yahya, the results of interviews and analysis in depth. The theory used is the islamic 

theological theory stated by Ahmad Hanafi and theological al-Asy'ariyah al-

Maturidiyah as the forerunners of Ahlussunnah wal Jama'ah. 

 The results of this study show that in the book of Sifat Dua Puluh there is a 

theological concept of Ahlussunnah wal Jama'ah that can be known from several 

indications: (1) In the Book of Sifat Dua Puluh Habib Uthman bin Yahya explained 

about the concept of divinity is to believe if Allah has traits in harmony with the 

theological Ahlussunnah wal Jama'ah brought by al-Ash'ariyah and al-Maturidiyah 

who agree if God has a nature. (2) In the book of Sifat Dua Puluh related to the concept 

of destiny and effort in principle everything in the universe occurs indeed by the power 

of God, but man is given the power to pay to achieve the decree and destiny of God. 

(3) In the book of Sifat Dua Puluh concerning the concept of apostolate in it is 

explained that the qualities that must be present in the Apostle are four qualities, 

namely shiddiq, amanah, tabligh, fathanah. The impossibility of an apostle is that there 

are four qualities namely kidzib, kitman, khiyanat, baladah and the nature of jaiz in the 

Apostle there is only one trait, namely al-A'radh al-Basyariyah. Implications for the 

study of Islamic Religious Education are included in the material at the junior high and 

high school levels. 

 

Keywords: Ahlussunnah wal Jama'ah, Habib Utsman bin Yahya, Book of Sifat 

Dua Puluh 

 



viii 
 

 الملخص

 صفة دوا فوله ن، مفهوم عقيدة أهل السنة والجماعة حسب الحبيب عثمان بن يحيى في كتابيزين المتق

وآثاره في تعلم التربية الدينية الإسلامية. اطروحه. جاكرتا: برنامج دراسة التربية الدينية الإسلامية، كلية 

2222العلوم الاجتماعية، جامعة جاكرتا الحكومية، مايو  .  

دف هذا البحث إلى وصف وتحليل مفهوم الألوهية ومفهوم القدر والسعي ومفهوم الرسولية حسب الحبيب يه

صفة دوا فوله. يتم هذا البحث من خلال تحليل أحد أعمال الحبيب عثمان بن يحيى ،  عثمان بن يحيى في كتاب

هوم اللاهوتي لأهل السنة صفة دوا فوله الذي يحتوي على مقدمة في اللاهوت الإسلامي لمعرفة المف وهو

. والجماعة الوارد في كتاب صفة دوا فوله  

يستخدم هذا البحث نوعا من البحوث الوصفية النوعية باستخدام منهج البحث المكتبي الذي يصف مفهوم أهل 

. يتم الحصول على مصادر البيانات من صفة دوا فولهالسنة والجماعة وفقا للحبيب عثمان بن يحيى في كتاب 

للحبيب عثمان بن يحيى ، وكتب أخرى للحبيب عثمان بن يحيى ، ونتائج المقابلات والتحليل  ة دوا فولهصف

 ةواللاهوتية الأشعريالنظرية المستخدمة هي النظرية اللاهوتية الإسلامية التي ذكرها أحمد حنفي بعمق. 

.كرواد في أهل السنة والجماعة ةالماتريدي  

مفهوما لاهوتيا لأهل السنة والجماعة يمكن معرفته من عدة  صفة دوا فوله في كتابوتبين نتائج هذه الدراسة أن 

شرح حبيب عثمان بن يحيى عن مفهوم الألوهية هو الاعتقاد إذا كان لله  ( في كتاب صفة دوا فوله1دلالات: )

يتفقون إذا كان لله صفات تنسجم مع أهل السنة والجماعة اللاهوتية التي جاء بها الأشعرية والمتوريدية الذين 

صفة دوا فوله المتعلق بمفهوم القدر والجهد من حيث المبدأ كل شيء في الكون يحدث  ( في كتاب2طبيعة. )

كتاب صفة دوا  ( في3بالفعل بقوة الله، ولكن الإنسان يعطى القدرة على الدفع لتحقيق مرسوم الله ومصيره. )

ن الصفات التي يجب أن تكون موجودة في الرسول هي أربع المتعلق بمفهوم الرسولية فيه ، تم شرح أ فوله

ب، الكيتمان، ذصفات ، وهي الشدوق ، الأمانة ، الطبلة ، الفتاحنة. استحالة الرسول أن هناك أربع صفات هي الك

. يتم تضمين الا عرض البشريه الخيانات، البلدة، وطبيعة الجايز في الرسول لا يوجد سوى صفة واحدة، وهي

المترتبة على دراسة التربية الدينية الإسلامية في المواد على مستوى المدارس الإعدادية والثانوية.الآثار   

 

 الكلمات المفتاحية: أهل السنة والجماعة، الحبيب عثمان بن يحيى، كتاب صفة دوا فوله
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MOTTO 

“Semakin kamu tau dan mengerti terhadap banyak hal, semakin mungkin untuk 

tenang dan bahagia” 

(Fahruddin Faiz) 
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